

Inhalt

Die Berliner Akademie 1945 bis 1950

Kolloquium der Leibniz-Sozietät September 1996

| | |
|--|-------------------------|
| Conrad Grau, Die Berliner und andere deutsche Akademien nach dem Zweiten Weltkrieg (einleitender Beitrag) | 5 |
| Joachim Auth, Zur Eröffnung der Deutschen Akademie der Wissenschaften 1946 | 21 |
| - . -, Das Institut für Festkörperphysik der Deutschen Akademie der Wissenschaften in den Anfangsjahren der Akademie nach 1945 | 27 |
| Roland Gründel, Dr. Konrad Schubring - ein hauptamtlicher Mitarbeiter der Akademie vor und nach 1945. Ein Fallbeispiel | 33 |
| Johannes Irmscher, Johannes Stroux, der erste Präsident der Deutschen Akademie der Wissenschaften zu Berlin | 37 |
| Roland Köhler, Zur Akademie-Konzeption von Johannes Stroux 1945 | 43 |
| Hubert Laitko, Die Etablierung der Technikwissenschaften an der Deutschen Akademie der Wissenschaften zu Berlin 1945 - 1950 | 59 |
| Siegfried Lokatis, Die Gründung des Akademie-Verlages | 81 |
| Peter Nötzold, Die Einflußnahme der SMAD auf die Entwicklung der Akademie im Nachkriegsdeutschland | 99 |
| Werner Scheler, Die Akademie und die naturwissenschaftlich-technische Forschungspolitik der DDR. Bemerkungen zur Entwicklung bis 1957.... | 125 |
| Peter Th. Walther, Zur Zuwahlpolitik an der Akademie der Wissenschaften in Berlin 1945-1949 | 147 |
| <i>Bei anderen gelesen</i> | |
| Jochen Gläser, Werner Meske: Anwendungsorientierte Grundlagenforschung? Erfahrungen der Akademie der Wissenschaften der DDR | 161 |
| <i>Rezensionen</i> | |
| Jochen Gläser, Werner Meske: Anwendungsorientierte Grundlagenforschung? Erfahrungen der Akademie der Wissenschaften der DDR (besprochen von Günter Albrecht) | 167 |
| KAI - Entwicklung einer Abwicklung. 3. 10. 1990 bis 31. 12. 1993 (besprochen von Herbert Woltge) | 171 |
| Autorenverzeichnis | 3. Umschlagseite |